



Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate 09/10/2023

Le modèle Clubhouse pour la santé mentale se déploie dans 6 nouvelles villes face à une souffrance psychique grandissante

Alors que la souffrance psychique continue de s'accroître en France, Clubhouse France poursuit son expansion, inspirant de nouvelles initiatives gouvernementales. Une instruction ministérielle n° DGCS/SD3B/2022/195 du 31 août 2022 a présenté un dispositif appelé Collectifs d'Entraide et d'Insertion sociale et Professionnelle (CEISP), s'inspirant fortement du modèle Clubhouse. Cette reconnaissance ainsi que le soutien contenu de ses partenaires et financeurs reflète la valeur du modèle Clubhouse et les résultats obtenus par l'association au cours des 11 dernières années, en faveur du rétablissement et de l'inclusion des personnes vivant avec un trouble psychique.

La crise de la Covid a exacerbé les problèmes de santé mentale en France, touchant 13 millions de personnes, dont 75% des moins de 35 ans déclarent avoir déjà ressenti un trouble ou une souffrance psychique. **Clubhouse France est déterminé à favoriser le rétablissement grâce à son modèle unique**, qui brise l'isolement, soutient l'emploi et change les perceptions.

Les prochaines ouvertures de Clubhouse auront lieu à **Marseille** et **Rouen**, où des directrices sont déjà en poste pour faire avancer les projets. D'autres projets sont en préparation à **Mont-de-Marsan**, **Bayonne**, **Reims** et **Dijon**.

A propos de Clubhouse France

Créée en 2010, l'association loi 1901 d'intérêt général Clubhouse France crée et gère des lieux d'accueil de jour qui soutiennent la **réinsertion sociale et professionnelle** de personnes concernées par un **trouble psychique sévère** (bipolarité, schizophrénie, dépression, burn out, troubles du comportement).

On y agit selon une méthode basée sur l'**autodétermination** au service du **rétablissement** – trouver un équilibre et faire des projets de vie malgré la maladie – de toutes ces personnes.

Elle remplit trois missions :

1. **Rompre l'isolement**
2. **Insérer professionnellement** par une approche collective et individuelle
3. **Lutter contre la stigmatisation** par la défense de l'image, la dignité et les droits des personnes vivant avec un trouble psychique ainsi que par des actions de formation et de sensibilisation.

Le clubhouse est une passerelle entre le suivi médical et la vie sociale et professionnelle active

Le modèle et la méthode Clubhouse, développés depuis 1948 aux Etats-Unis et désormais utilisée dans 330 établissements, répartis dans 35 pays et au service de 100 000 personnes.

En France, le modèle a été expérimenté avec la création du Clubhouse de Paris en 2011 puis déployé à Lyon et Bordeaux en 2017 suivis de Nantes en 2020 et Lille en 2021. Rennes et Bastia ont ouvert en 2023. Ces Clubhouses ont permis de multiplier les opportunités qui permettent à des personnes vivant avec des troubles psychiques de retrouver un équilibre de vie satisfaisant, une autonomie, une place dans la société.

Contact média

Pablo Destrée

+33 7 83 98 45 82

pablo.destree@clubhousefrance.org

Association Clubhouse France

Bastia • Bordeaux • Lille • Lyon • Nantes • Paris • Rennes

Siège social : 43 rue du Télégraphe 75020 Paris

www.clubhousefrance.org

info@clubhousefrance.org · 01 30 44 17 49

